

Marina Delgrande Jordan

Projektleiterin

Sucht Schweiz

«Au carrefour entre facteurs de risque et de protection : la famille»

La famille est l'instance de socialisation principale durant l'enfance et conserve une importance centrale durant l'adolescence, malgré le rôle croissant joué par les groupes de pairs à cet âge. La famille compte parmi les principaux déterminants sociaux de la santé et des comportements de santé, et ceci tout au long de l'existence. C'est la raison pour laquelle les parents sont souvent intégrés aux programmes de prévention comportementale et interventions ciblant les jeunes. La présentation passe en revue, en mettant l'accent sur la consommation de substances psychoactives, les différents facteurs de risque et de protection liés à la famille mis en évidence dans la littérature scientifique, en les illustrant autant que possible par des statistiques au niveau suisse. Il s'agit par exemple du statut socio-économique, de la qualité des liens que les jeunes entretiennent avec leurs parents, des attitudes et comportements des parents resp. des frères et sœurs en matière de consommation de substances psychoactives et du style parental. La présentation aborde par ailleurs le rôle de la famille dans le cadre de la prise en charge thérapeutique des problèmes liés aux substances psychoactives des jeunes, ainsi que l'état des évidences scientifiques relatives à l'efficacité des programmes de prévention (universelle, sélective, indiquée) incluant une composante familiale.